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熟悉的感觉又回来了熟悉的感觉又回来了！！
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本版撰稿 首席记者 姬宇阳

四年零两个多月，折算成天
数是1543天，用星期来计算是220
个星期又三天。

这是从上海申花上一次在虹
口足球场比赛，到本周末球队再次
走进这座球场之间的间隔时间。

悬念（一）
“客队”享受主队的待遇

超级杯这样一场一战定胜负
的比赛，两支参赛球队也是有主
客之分的。按照去年超级杯的规
则，2024年超级杯主队，是上个赛
季中超联赛冠军球队，而客队是
上个赛季的足协杯冠军。

这也意味着，上海申花时隔
1543天重返自己曾经的魔鬼主场
虹口足球场，从竞赛规则上是以

“客队”身份。
客队归客队，但据悉虹口足

球场这一次给申花准备的更衣
室仍然是进门向右走的那间——
从职业化元年1994年的老虹口时
代，就开始使用的主队更衣室。

超级杯主队从规程上可以优
先选择主队颜色的战袍，当然，这
对于上海德比的两支球队来说，原
本就不是问题。海港本场比赛基
本大概率会选择自己最习惯的红
色球衣，而申花尽管理论上白色蓝
色都可以选，但如果不出意外，申
花应该也会穿着2024年新赛季的
主场蓝色战袍出战这场德比。

一场熟悉的红蓝德比，即将
在人们更熟悉而久违的虹口足球
场开打。

悬念（二）
新阵型“4312”实战效果

斯卢茨基成为申花主帅后，
对球队的阵型打法做了新的设
计，通过之前的热身赛我们已经
看到，申花2024赛季主打的首选
阵型应该会是4312。

球迷对于这个阵型并不陌
生，本赛季皇马踢的就是4312，齐
达内执教期间，连续在欧冠中夺冠
的基本阵型也是 4312。包括 AC
米兰和2006世界杯冠军意大利队
等强队，也都使用过这一阵型。

这个阵型的优点之一，一些
申花球员已经在“平等杯”中有所
感受。“运转流畅的时候，前场进攻
时队员周围的传球点和接应点会
增多，对方的防守难度会增加。”

但是这个阵型的挑战性也是
不言而喻的，比如，他对于前场球
员的个人能力要求很高。特别是
最前面的三个人。皇马欧冠连续
夺冠时的前场三叉戟，包括了两名
前锋C罗和本泽马。前腰是伊斯
科，之所以一些冠军级别的强队会
采取这一阵型，也是因为他们的进
攻球员个人能力足够出色。

这个阵型对于前腰身后的三
名前卫的阅读比赛以及横向跑动
能力，也会提出很高要求。4312
在比赛中，往往在肋部和边路会
出现空当，而这些空隙要做到不
被对手利用，就需要几名中场球
员的积极奔跑和协防了。

“平等杯”最后一战对泽尼特，
对手的实力也瞬间让申花场上一
些相对的短板暴露出来。“在具体
赛季中，我们会根据不同对手的实
力，制定不同的比赛策略。”斯卢茨
基赛后也向球队解释说，但是那

天和泽尼特比赛之前，他给申花
球员的布置是就像前两场比赛一
样去踢，目的也是想看看面对这
样的对手时，申花可以和对手持
续多久的高强度对抗。

悬念（三）
重点位置用人值得关注

除了今年还在磨合中的新阵
型，几个关键位置球员的表现，也
会在超级杯中接受考验。

从海南集训至今，小将金顺
凯参加了申花到目前为止所有的
热身赛，和青岛海牛热身赛，是他
今年热身赛第一次没有打满全
场。当然，申花和海牛热身赛双
方约定一共踢三节各 45 分钟的
比赛，所以比赛的总时长是135分
钟，小金也不可能踢到最后一刻。

由于之前蒋圣龙从国足归来
后一直有伤，导致了他缺席了卡
塔尔热身赛全部三场比赛，和青
岛海牛的教学比赛蒋圣龙终于重
新登场，但这只是他近期参加的
第一场比赛。

与海港的超级杯比赛，中后
卫到底是用“蒋 4 朱 5”组合？还
是继续沿用热身赛连续首发的金
顺凯？目前综合各方面迹象，金
顺凯首发超级杯的可能性不小，
在超级杯这样的高级别压力测试

中，如果教练最终选择小金，不妨
看看他是否能顺利过关？

左后卫位置上，教练组试了
几人后应该有了心目中主力人
选，那就是杨泽翔。

另一个关键位置就是前腰。
4312阵型中，对于前腰的要求往往
是非常高的，AC米兰当年这个阵型
的前腰是卡卡和鲁伊科斯塔，今年
皇马的4312阵型中这个“1”是贝林
厄姆。申花目前教练是安排特谢
拉身披10号球衣踢前腰，而在超
级杯这样的比赛中，斯卢茨基接手
后一直颇为信任的特谢拉是否能
交出一张让所有人满意的答卷？

说到马莱莱，这个赛季到现
在为止的热身赛，马莱莱是申花
的头号射手，和青岛海牛的热身
赛，马莱莱继续发威连进两球。
但毕竟几场比赛都是热身性质，
像超级杯这样的大场面比赛，马
莱莱是否能继续成为申花的射
手？也值得重点关注。

悬念（四）
六国脚解决“同步问题”

谢鹏飞加盟申花时，当人们还
在津津乐道上海申花同时拥有六
名现役国脚时，没想到很快人们意
识到，这六名现役国脚，同样要在
申花面临着竞争上岗的位置竞争。

国脚的个人能力毋庸置疑，
但是，亚洲杯之后回到俱乐部的几
位申花国脚，也给教练组带来了一
个需要尽快解决的问题，那就是，
几位国脚与完整参加了海南集训
的队友们，几方面不同步的问题怎
么样才能在最短时间里解决。

“不同步”首先是状态，从亚
洲杯回到俱乐部后的几位申花国
脚，无论在心理层面还是身体层

面都比较疲劳，蒋圣龙回来后还
一直有伤，导致了“平等杯”三场
比赛全部缺席。其他国脚的身体
状况也是各有不同。

“不同步”其次是对于教练新
的战术的理解和贯通，今年不光
球队在海南进行了很多训练，训
练之余斯卢茨基也给球队上了很
多战术课，以帮助球员更好了解
自己的战术。

回到上海之后，斯卢茨基也
在抓紧时间让国脚们能尽快了解
他的战术，在对青岛海牛热身前
一天，斯卢茨基拿出了“平等杯”0
比 6 输给俄超泽尼特的比赛录
像，对全队分析了这场比赛中申
花出现的一些问题。

而在和青岛海牛的热身赛
中，大多数国脚都在比赛中获得
了足够的上场时间，但是一个很
现实的命题就是，目前大多数国
脚都不能确保自己在申花主力阵
容中占据一席之地，当然，一个重
要前提是今年中超允许五名外援
同时首发，申花在近期的热身赛
中包括在超级杯中，基本都会将
五名外援全部排进首发。这本身
就使得本土球员的上岗竞争变得
更加白热化。

——“超级德比”中即将揭晓的几个悬念


